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REUNIÃO ORDINÁRIA DE 25-01-993 ~~~ 
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Aos vinte e cinco dias do mês de( Janeiro do ano de mil 

novecentos e noventa e três, nesta Cidade de Aveiro, Ed í f Ic o dos > Paços doí 

Concelho e Sala das Reuniões da Câmara Municipal, reuniu ordinariamente a mesma 

Câmara sob a Pres Ldjinc La do Sr. Presidente, Dr. José Girão Pereira, e com a 

presença dos Vereadores Srs. Coronel Martinho de Sousa Pereira, Engê Vitor 

José Pedrosa da Silva, Prof. Celso Augusto Baptista dos Santos, EngQ João José 

Ferreira da Ma i a , Dr ê Maria Antónia Corga de Vasconcelos Dias de Pinho e Melo, 

En gQ Ant ón i o Sé r g i o Azeredo, Drª Maria Amélia Rodrigues Costa de Brito e António 

Manuel de Almeid a Alves. 

Pe l as 14 horas e 30 minutos foi declarada aberta a presente 

r e uni a o . 

APROVAÇÃO DA ACTA: - Foi deliberado, por unanimdiade, aprovar 

a s actas nQs 2 e 3, relativas às reuniões anteriores. 

RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA: - A Câmara tomou conhecimento 

do balancete da tesouraria relativo ao dia 22 de Janeiro, corrente, o qual 

acusa o seguinte movimento em dinheiro: Saldo do dia anterior em operações 

orçamentais - trezentos e vinte e dois milhões cento e vinte e oito mil 

trezentos e noventa e quatro escudos e sessenta centavos; Saldo do dia anterior 

em operações de tesouraria - catorze milhões setecentos e vinte e cinco mil 

duzentos e noventa e cinco escudos e cinquenta centavos; Receita do dia 

em operaçoes orçamentais - nove milhões setecentos e oito mil quatrocentos 

e oitenta e seis escudos; Receita do dia em operações de tesouraria - seiscentos 

e dezoito mil novecentos e quarenta e cinco escudos e cinquenta centavos; 

Despesa do dia em operações orçamentais - treze milhões duzentos e seis mil 

duzentos e noventa e um escudos; Despesa do dia em operações de tesouraria 

sessenta mil escudos; Saldo para o dia seguinte em operações orçamentais 

trezentos e dezoito milhões seiscentos e trinta mil qu inhentos e oitenta 

e nove escudos e sessenta centavos; Saldo para o dia seguinte em operações de 

tesouraria - quinze milhões duzentos e oitenta e quatro mil d~zentos e quarenta 

e um escudos. 
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r.ÃMARA MUNICIPAL - do disposto no art2 

192 do C~ P .A. · foi deliberado, por seguintes questões 
.


não constantes da ordem de trabalhos: 
' 

~ 

«»
 

AQUISIÇÃO DE BiNS " - C+S DE ARADAS: - Depois de troca de 

impressoes, e analisada a informação 'do Departamento de Planeamento e Gestão 

do Património de 25 do corrente, foi deliberado, com a abstenção da' Vereadora 

Dr ê Maria Antónia adquirir dois prédios destinados à implantação da Escola 

C+S de Aradas, ' pertencentes a Arnaldo de Oliveira Paredes, com as áreas 

de 2.622 m2 do artigo rústico 1.640 e 3.675 m2 do artigo rústico 925, pela 

quantia total de doze milhões quinhentos e noventa e quatro mil escudos, 

cedendo o proprietário uma área de 780 m2 do artigo rústico 923, destinados 

a arruamen t o , e c om o compromisso de a Câmara Municipal autorizar o loteamento 

da p a r t e r e s t a n t e do terreno. 

Seguiu-se uma troca de opinioes sobre o assunto, em que pelas 

Senhora s Vere a do r a s Dr ê s Maria Antónia e Amélia Brito foram levantadas algumas 

qu e s t oe s , nomeadamente sobre a oportunidade de construção da Escola, por, 

talvez , fac e a estudos feitos, não existir população estudantil que a 

j u s t if i qu e , motivo pelo qual a Vereadora Dr Amélia Brito pediu que lhe fossemê 

facultados os elementos que estiveram na base da criação daquele estabelecimento. 

Po r pr opo s t a do Sr. Presidente, foi deliberado, pedir à DREC o levantamento 

e distribuição dos alunos que justificou a criação do referido Estabelecimento 

de Ensino. 

Seguidamente, a Vereadora Drª Maria Antónia apresentou a 

seguinte declaração de voto: "A minha abstenção baseia-se no facto dos terrenos 

se destinarem à Escola C+S de Aradas. Segundo um estudo feito por mim, há alguns 

meses, não se justificava a existência de duas escolas C+S num pequeno perimetro 

(S. Bernardo e Aradas). Segundo os dados relativos à população escolar das duas 

freguesias, uma escola resolveria o problema. Não se justificava o gasto de 

avultadas verbas públicas numa escola que não é necessária naquele local, quando 

no mesmo concelho há freguesias que há muito anseiam por uma Escola C+S, e 

onde a população escolar o justifica: o caso de Eixo. Por esse motivo não posso 

aprovar a compra dos terrenos destinados a esse fim". 

AVEIRO E INHAMBANE CIDADES IRMÃS: Em seguimento do 

deliberado na última reunião, o Sr. Presidente deu conhecimento do Fax que 

foi recebido de Inhambane, em que é formalizado o convite JPa r a uma Delegação 

de Aveiro visitar aquela cidade, após o que deu a conhecer, também, que 

há algumas pessoas de Aveiro que estão interessadas em acompanhar a Comitiva. 



IV" ' ''
Seguiu-se uma breve troca de impressões em que Sr. Presidente refer~\ue

~ 
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a data inicialmente prevista era o próximo dia 5 de Fevereiro, mas, dada a 

proximidade. sugeriu que sej a proposta ' 'uma data coincidente com o período das 

férias da Pascoa , o que foi aceite, pelo que ficou decidido organizar 
II · • 

todo o processo da visita. para aquel~ data. 

~ 

SUBSÍDIOS: - Foi deliberado, por unanimidade e po f proposta 

do Sr. Presidente, conceder um subsidio de um milhão trezentos e setenta e 

seis mil e v í.n t'e e scudos ao Futebol Clube do Bonsucesso, o qual se destina 

a fazer face às despesas com as obras efectuadas no respectivo Pavilhão. 

Foi ainda deliberado. também por unanimidade e por proposta 

do Ve r eador Sr . EngQ Maia. conceder um subsidio de cento e s e t en t a e cinco 

mil escudos à As s ociaç ã o Recreativa e Cultural da Barroca, para ajumr a minorar 

as dificuldades e con ómi c a s . 

HABITAÇÃO - ATRIBUIÇÃO DE FOGOS EM SANTIAGO: - Foi deliberado. 

por unan im idade e por proposta do Sr. Presidente, autorizar a venda imediata 

a Amér ico Agostinho Duarte de um T3 no Bloco D8 r / ch , Centro DtQ - Fracção 

C - • cujo pre ço é de sete milhões trezentos e vinte mil escudos, dado 

co n s i d e r a r - s e em situação de emergência o respectivo a gregado f ami l i a r . 

IDEM - IDEM: - Foi também deliberado, por unanimidade e por 

proposta do Vereador Sr. Coronel Martinho. autorizar a venda aos Serviços 

Sociais da Universidade de Aveiro. do Bloco DS-B da Urbanização de Santiago, 

destinando-se o mesmo a servir de residência a estudantes com carências 

económicas e que são apoiados por aqueles serviços. 

CONSTRUÇÃO DE UMA MARINA EM AVEIRO: - O Sr. Vereador EngQ 

António Alves. fez urna pequena intervenção em que salientou as condições 

naturais da nossa região para a criação de uma marina, mormente no Largo do 

Para I so , mantendo-se o sistema ecológico existente. O Sr. Presidente informou 

das diligências jã efectuadas nesse sentido, referindo que existe ja uma 

-Comissão nomeada para o efeito, mas que nao se avançou. ainda, por falta de 

tempo para pegar no projecto. tendo informado que irá convocar uma reuniao @ 

ra a qual contará com a presença daquele Sr. Vereador. De seguida o Vereador Sr. 

Prof. Celso Santos apoiou a ideia daquele Sr. Vereador emitindo a opinião de que 

a Câmara poderá colaborar na dinamiza ção do local, mesmo com ~ ap o i o de empresas 

privadas e outros particulares. 

CENTRO DE SAÚDE - NOVAS INSTALAÇÕES: - O Sr. Presidente fez 

uma breve referência ao desenvolvimento do processo relativo à construção das no
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vas insta lações d~ Centro de ~aúde, e informou q1j irá convocar uma reuniao 

conj un t a c om o s tecnicos da Camara e do Centro Re ional de Segurança Social, 

para se definir a elaboração do r e s pec t Lvo proj e to, sobre o que se seguiu 

pro longada troca de impressões sobre o assunto. 

~Ir ' 

CONSTRUÇÃO DOS EDIF.íCIOS-SEDE DA JUNTA DE FREGUESIA DE 

S.BERNARDO E ASSOCIAÇÃO MUSICAL SANTA CECILIA: - Dando seguimento à deliberaçã o 
• 

t oma da na última reunião, o Sr. Vereador EngQ Alves regozijou-se pela 

inaugura çao da Sede da Junta de Freguesia de S. Bernardo que ontem teve lugar, 

e referiu a sua pena de não ter assistido, por motivos da sua vida particular. 

Igua l me n t e pelo Vereador Sr. Engê Sérgio Azeredo foi comunicada a 

i mpo s s i b i l idade de ir assistir àquele acto, por motivos ligados, também à 

sua vida particular. 

EXPLORAÇÕES PECUÁRIAS: - Fazendo referência às deliberações 

já tomadas sobre o a s s u n t o , n o ano findo, a Vereadora Drª Amélia Brito, refe r iu, 

que após profunda aná l i s e do processo relativo à exploração dos Irmãos Monteiro, 

se verificou que as obras que foram exigidas pelas entidades competentes na 

matéria fo ram j á executadas de acordo com o relatório da Direcção-Geral do 

Amb iente , compet i n do à câmara passar o respectivo alvará, se efectivamente 

estiverem r e un idas todas as condições. Por unanimidade, foi deliberado 

enca rrega r o Sr . Direc tor dos Serviços Administra t ivos de prestar fundament a da 

i n f o rma ç ã o s ob r e o assunto. 

ESTABELECIMENTOS DE AQUACULTURA E PISCICULTURA: - O Vereador 

Sr. EngQ Maia deu conhecimento do parecer favorável emitido pela Capitani a 

do Po r to de Aveiro, relativamente ao funcionamento de um estabelecimento de 

culturas marinhas denominado "Corte de Baixo", requerido por Júlia Gamelas 

Gomes Teixeira Melo Sereno, bem como de um outro parecer, este desfavorável, 

relativamente ao estabelecimento requerido por Sociedade Aquícola Bico da Pedra, 

Lda .. 

ASSOCIAÇÃO DE MUNICíPIOS DA RIA: - Ainda no uso da palavra 

o Ve r e a do r Sr. EngQ Maia abordou, urna vez mais, os assuntos ligados aos 

pr o j ectos da Associação de Municipios da Ria, tendo informado que o proj ecto 

da s oluç ã o integrada da colecta, tratamento e destino final, foi entregue à 

Fi rma Hf.dr op r o j e c t o , pelo valor de cento e trinta e dois milhões de escudos 

que é um pouco mais elevado do que o valor da cand í.da tur e - cento e treze 

milhões de escudos -, o que, na opinião daquele Sr. Vereador deverá ser objecto 

de reformulação da respectiva candidatura. Seguidamente, foram troca da s 

impres s ões, sobre o assunto, em que foi salientada a necessidade de haver um 

deba t e pa r a esclarecimento do proj e c t o, pelo que, por proposta do Sr. 
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~:~r op r::jtL~~ePresidente, foi deliberado pedir a uma 

reuniao \ ~ ~r.~(' L.... 
esse efeito. .. ~ 

SUBSIDIOS: - F~i .de l i b e r a do , por unanimidade, e por proposta 

do Vereador Sr. Prof. Celso Santos, ' c ~nceder um subsídio da quantia de cento 

e quarenta e cinco mil escudos ao Proj ec to Dança de Aveiro, destinado a 
• 

comparticipar nas despesas com o desenvolvimento das respectivas actividades 

e com o pagamento da iluminação do espectáculo dado em Águeda; 

- Mais foi deliberado, também por unanimidade, conceder também 

um subsidio da quantia de duzentos e cinquenta mil escudos à Paróquia de Nossa 

Sra. da Glória, para custear as despesas com a realização do Carnaval da 

Pa r óquia . 

ESCOLAS DO CONCELHO CONSTRUÇÃO DE DUAS PRÉ-PRIMÁRIAS EM 

QUI NTÃS E S . BERNARDO: - Em seguimento das deliberações de 19 de Outubro e 23 

de Nov emb r o do ano findo, e face a 
~ 

comunicaçao remetida pela Empresa 

adjudica t ár ia - MARVEIRA - Construções, Lda., foi deliberado, por unanimidade, 

a u t o r i z a r a e xecução de trabalhos a mais na obra de construção da Pré-Primária 

d e S. Ber na r do , pelo valor de novecentos e sessenta mil escudos, uma vez que 

houv e necessidade de alterar o local de construção por dificuldades de 

negociação do respectivo terreno. 

Seguidamente ausentou-se da reuniao o Sr. Presidente, para 

se deslocar oficialmente a Coimbra, pelo que assumiu a direcção dos trabalhos 

o Vereadof Sr. Coronel Martinho. 

INSTALAÇÃO DE UM POLIDESPORTIVO EM AZURVA: A Senhora 

Vereadora Dr ª. Amélia Brito, voltou a pedir que seja encontrada solução 

definitiva sobre a instalação de um polidesportivo em Azurva, tendo o Vereador 

Sr. EngQ. Maia comunicado que já pediu informação, por escrito, ao Departamento 

de Planeamento. 

REPOSIÇÃO DE PAVIMENTOS: - Ainda no uso da palavra, a Vereadora 

Dr ê Amélia Brito solicitou que sej am encetadas diligências no sentido de ser, 

reposto o pavimento dos passeios da Rua da Aviação Naval, que se encontram 

desfeitos há imenso tempo. 
r 

ALIENAÇÃO DE BENS: - Também pela Vereadora Dr ê Amélia Brito, 

foi, de novo, pedida informação sobre a solução para a venda da parcela situada 

nas traseiras das habitações da Rua das Pombas, tendo o Vereador Sr. Engê , 
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Maia esclarecido sobre as diligências por ele 'w~ 

PLANO DE ARBORIZAÇÃO DA CID@E: - O Vereador Sr. EngQ Sérgio 

Azeredo referindo-se ao plano d e a rbo r Lz à c a o que está a ser levado a cabo na 
- ., . . - 

cidade, emitiu a opiniao de que alguns locais nao sao os mais apropriados, 

tornando-se mesmo inconveniente a plantação das árvores, e deu o exemplo 

do passeio em frente à Escola de Esgueira, que por ser muito estreito\ se torna 

impossivel a passagem de peões. O Vereador Sr. Prof. Celso Santos fez uma breve 

referência ao assunto, corroborando a opinião daquele Sr. Vereador e salientando 

a dificuldade de entendimento com os técnicos do Gabinete respectivo, mas que 

vão ser tomadas medidas por forma a controlar essas situações. 

ACTOS DE VANDALISMO: - Dando continuação à intervençao 

efectuada na r e união de 4 de Janeiro, corrente, o Vereador Sr. EngQ Sérgio 

Aze redo deu conhe c i me n t o da noticia vinda a público recentemente, em que o 

Comiss á rio da P . S.P. diz estar aberto a um debate sobre o grave problema do 

vandal i s mo que grassa no concelho, pelo que ficou deliberado, por unanimidade, 

so l i c i t a r àque l a Entidade, a marcação de uma reunião para o efeito. 

VIII CONGRESSO (EXTRAORDINÁRIO) DA ASSOCIAÇÃO NACIONAL DE 

MUNI Cí p I OS PORTUGUESES: - O Sr. Vereador EngQ Maia informou que participou 

no Congresso em epigrafe, que se realizou no passado fim de semana em Lisboa 

e apresentou um dossier com as conclusões dos assuntos que lá foram tratados, 

do qual vai distribuir f o t o c óp i a pelos restantes Membros do Executivo. 

JOGOS SEM FRONTEIRAS: Por proposta do Vereador Sr. EngQ 

Maia e dados os compromissos assumidos anteriormente, foi deliberado, por 

unanimidade, autorizar o pagamento da factura da R.T.P. nQ 20659, da quantia 

de trezentos e sessenta e cinco mil e quinhentos escudos, correspondente a 

serviços prestados com estadia e alimentação da equipa Checa de Tabor, aquando 

dos Jogos sem Fronteiras/92. 

TRANSPORTES PARA S. JACINTO: - No uso da palavra, o Vereador 

Sr. En gQ Virar Silva voltou a referir-se à constituição da TRANSRIA - Empresa 

de Transportes na Ria, que iniciou já o respectivo funcionamento, e propôs, 

novamente, que se dê autorização para que a Empresa possa utilizar a lancha 

Santa Joana Princesa, pondo à consideração da Câmara se ~ mesma deverá ser 

cedida com ou sem a tripulação. O Vereador Sr. Prof. Celso Santos voltou 
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a manifestar o seu desagrado quanto a mormente porque, ' e~s e u 

entender, tudo ' f a z crer que vão acabaros da Ria, entendendo 

que deve ser assinado um protocolo co"IIi Empresa em como esta se compromete 

a manter esses circuitos e os compro assumidos com a Rota da Luz, 
Ir • 

acrescentando a Vereadora Dr ê Amélia que deve, também, proc eder-ise à 

elaboração prévia de um protocolo com os Estaleiros, onde fiquem perfeitamente 

clarificadas as diversas situações que poderão, eventualmente, trazer -problemas, 

como por exemplo, pagamento dos vencimentos aos funcionários, 

corresponsabilidade em termos de custos que se propõe cobrar, etc .• Seguidamente, 

f o i po s t a à votação a proposta do Vereador Sr. EngQ Vitor Silva, tendo sido 

de l iberado, por unanimidade, que a lancha, neste período experimenta l , seja 

cedida à Empresa juntamente com os nossos funcionários. 

REDE EUROPEIA DE CIDADES COM PISCICULTURA: - Em consequência 

da de liberação t oma da na reunião de 16 de Março, do ano findo, o Sr. Presidente 

deu conhecimento de que foi já aprovada a Rede Europeia d e Cidades com 

Pisc icul t u r a, a qual sera 
~ 

liderada pelo Distrito de Aveiro e qu~ amanh~ haverá 

a pr imeira r e un i ã o preparatória. 

REGIÃO DE TURISMO ROTA DA LUZ: - O Vereador Sr. Prof. Celso 

Santo s deu conhecimento das verbas atribuidas pela Região de Turismo Rota da 

Lu z , para as realizações culturais a levar a efeito durante o ano em curso, 

sobre o que se seguiu troca de impressões. 

FITUR: Foi deliberado, por unanimidade, autorizar a 

deslocação do Sr. Presidente e do Vereador Sr. Prof. Celso Santos à Fitur, 

em Madrid, no próximo fim-se-semana, ficando desde já autorizado o pagamento 

das respectivas despesas. 

De seguida, iniciou-se a apreciaçao dos assuntos constantes 

da ordem de trabalhos. 

AUTOS DE VISTORIA E MEDIÇÃO DE TRABALHOS: - Foi deliberado, 

por unanimidade, autorizar o pagamento dos seguintes autos de vistoria e medição 

de trabalhos: 

lê Situação da obra "Iluminação Pública do Nó Central, 

Aveiro", adj udicada a José Manuel Vieira Saraiva, da quan t La de quatro milhões 

oitocentos e nove mil duzentos e três escudos; 



I V ~y ~ 

2ª Situação da obra do r/c do Solar dos 

Morgados da Perdicosa Residência Municipal", adjudicada a Antero 

Marques dos Santos, da quantia de do is trezentos e setenta e quatro 

mil quinhentos e sete escudos; 
ii 

- 2ª Situação da obra de Telhados nas Escolas do 

Concelho", adjudicada a Antero Marques dos Santos, da quantia de trezentos 

•e oitenta e seis mil trezentos e cinquenta e oito escudos; 

3ª Situação da obra "Construção de passeios na Rua das 

Cardadeiras", adjudicada a M.Mendes, Lda , , da quantia de um milhão quatrocentos 

e trinta e seis mil quatrocentos e sessenta e cinco escudos; 

6ª Situação da obra "Construção do Centro Social de Aradas 

- 3ª f ase" , a d j udic ada à Construvenda - Construções, Lda , , da quantia de treze 

mi l hõe s quinhento s e sessenta e seis mil e sessenta e quatro escudos; 

- 69ª, 71ª e 73ª situações da obra "Remodelação do Ed í f Ic í,o 

destinado à s nova s instalações da Biblioteca Municipal de Aveiro", adjudicada 

à Zeus - Socie d a d e de Construções Civis e Industriais, Lda., da quantia total 

de dois milhõ e s oitocentos e dez mil trezentos e sessenta escudos e noventa 

c entav os ; 

- Trabalhos imprevistos às 70ª e 72ª situações da mesma obra, 

da quantia de um milhão oitocentos e quarenta e dois mil seiscentos e setenta 

e sete escudos e dez centavos. 

HABITAÇÃO SITUAÇÕES DE EMERGENCIA: - Face ao requerimento 

apresentado por Walter Urbano da Cunha Mota e à informação prestada pelos Serviços 

Municipais de Habitação, foi deliberado, por unanimdiade, considerar situação 

de emergência o respectivo agregado familiar o qual é composto pelo requerente 

e dois filhos, em virtude de ter de abandonar a casa onde habita até final 

do corrente mês. 

FORNECIMENTOS AQUISIÇÃO DE UMA VIATURA DE CAIXA ABERTA: 

Em conformidade com a deliberação tomada na reunião de 4 de Janeiro, corrente, 

e de acordo com a informação prestada pelos serviços municipais competentes, 

foi deliberado, por unanimidade, adj udicar à Corvauto - Comércio e Reparações 

Veiculas Auto, Lda. , o fornecimento de uma viatura Mitsubishi Canter Fe444EXl 

pela quantia de três milhões seiscentos e vinte mil escudos, acrescida de IVA, 

por ser o concorrente que apresenta a proposta mais vantajosa. , 

IDEM - AQUISIÇj{1 DE UM TRACTOR: Na seuqencia da 
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tomada na reuniao de 4 do mês corrente, deliberado, por unanimidade, nos 

termos da Lnfo rma çao pres tada pelos municipais competentes, adjudicar 

à Firma Afonso de Oliveira Costa & Lda., o fornecimento de um tractor 

ir 

Massey Fergusson Modelo MF 39812RM, potencia 100 HP com cabine de origem,
" . ...:

pela quantia total de quatro mí.Lhoe s seiscentos e vinte mil escudos, con t r a 

a retoma do existente, ao qual foi ' atribuido o valor de setecentos e vinte 

e cinco mil escudos, pelo que o valor a pagar será de três mí.Lhoes e o Ltoc en t o s 

e noventa e cinco mil escudos. 

URBANIZAÇÃO SÁ-BARROCAS INFRAESTRUTURAS: No seguimento 

da deliberação tomada na reuniao de 18 de Janeiro, corrente, e analisada a 

informação prestada pelos Serviços Técnicos, foi deliberado, por unanimidade, 

adj udicar a emp r e i t a da relativa à implantação de infraestruturas na Avª Central 

Sã-Barrocas - 1ª fase, à Firma José Manuel Vieira Saraiva, pela quantia de um 

milhão o itocen t o s e vinte e dois mil e duzentos escudos) acrescida de IVA, 

por s er o concor r e n t e que apresenta proprosta de valor mais baixo. 

INVENTÁRIO CULTURAL DO CONCELHO DE AVEIRO: - Dando continuaçao 

a o d e l ibe r a do na reunião de 4 do corrente mês, e tendo em vista a informação 

prestada pelos Serviços de Cultura, foi deliberado, por unanimidade, adjudicar 

à Gráfica do Vouga a e xecução de 1000 exemplares do livro Inventário Cultural 

do Con c e l h o de Aveiro, pela quantia de trezentos e setenta e cinco mil escudos 

acrescida de IVA,para 6 caderno~ de 16 páginas e respectiva capa. 

GUIA DO MUNICípE: - Presentes e abertas três propos tas para 

a exe cuçao tipográfica do Guia do Municipe, apresentadas pelas Firmas SIMÃO 

GUIMARÃES e FILHOS, LDA., GRAFIFORMA e GRÁFICA DO VOUGA, LDA.. Analisados os 

valores apresentados e considerando que os mais baixos são os da Gráfica do 

Vouga, Lda., foi deliberado, por unanimidade, adjudicar àquela Empresa, a 

execução de 3.000 e xemplares da referida publicação, ao preço unitário de 

cento e quatro escudos, acrescido dos impostos legais. 

TRÂNSITO - COMISSÃO CONSULTIVA: - Foi presente a acta da 

reuniao da Comissão Consultiva de Trânsito, realizada no passado dia 21 do 

corrente, a qual, com a abstenção da Vereadora Drª Maria Antónia, foi deliberado 

considerar aprovada e é do seguinte teor: "Deficiência de funcionamento nos 

parcometros: - O Senhor Subcomissário Viana alertou para o Dac t o de, por vezes, 

alguns parcómetros se encontrarem em deficiente funcionamento, causando assim al
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guns problemas a fiscalização dos Sr. EngQ Aleixo disse qu~o 

será revisto,· logo que implementadas unidades previstas em novas áreas 

da cidade. Rua Comandante Rocha e - Foi também feita uma referência 

ao problema do estacionamento, embora e abusivo, na Rua Comandante Rocha 

e Cunha o qual, como diariame!íte ' s e ve se faz em ambos os lados da Rua 

o que, para além de contrariar as d í spoa çoe s legais vigentes, poe em perigoí 

a segurança das pessoas que ali circulam. Foi também levantado o .pr ob l ema do 

estacionamento no mesmo local, num terreno particular mas utilizado para tal, 

o qual, pelos motivos antes apontados, impossibilita os automobilistas de salrem 

em condições de segurança. Assim, foi acordado que ali seja colocada uma placa 

de sentido obrigatório, por forma a que todas as viaturas sejam ob r gadas a aib í rí 

a Rua Coma n da n t e Rocha e Cunha. Rua do Gravito: Foi feita também uma, 

ref e r ênc i a ao prob l e ma do estacionamento à esquerda, na Rua do Gravito, situação 

esta que, para além de ilegal, poderá trazer problemas graves em matéria de 

segurança , que r r o dov i á r i a quer até para os próprios Bombeiros, em caso de 

qualquer sinistro . Assim, foi incumbida a Divisão de Trânsito de propôr qualquer 

so l u ç ã o a lte r nat i v a . Rua Manuel de Melo Freitas: - O Sr. EngQ Duarte Vieira 

c h amou a ate n ç ão para a dificuldade que neste momento se verifica, da circulação 

do s STDA, nesta artéria, dado o estrangulamento ali existente. Assim, ficou 

a c o r da do qu e o sistema de sinalização ali existente sej a corrigido por forma 

a evitarem-se os problemas apontados. Rua de Santa Joana: - Depois de uma troca 

de i mp r e s s õ e s entre os presentes e, tendo em vista facilitar a circulação dos 

STDA, foi acordado propor à Câmara) que passe a ser estacionamento proibido 

naquela Rua, desde o entroncamento com a Rua Principe Perfeito ate à Rua 

dos Comandantes da Grande Guerra. Paragem dos STDA: - Foi acordado incumbir 

a Divisão de Trânsito, de conj untamente com o Sr. Engê , Vieira, estudarem 

a melhor localização para uma paragem dos autocarros, entre a Rua de Santa 

Joana e o cruzamento do Parque. Paragem das Carreiras de Serviço Público de 

Passageiros: - Mais uma vez o Sr. Gilberto Nunes fez uma referência ao facto 

de se continuar a verificar a paragem desordenada de algumas carreiras de 

serviço público de passageiros, lamentando que até hoj e nada ou pouco tenha 

sido feito para obviar a este inconveniente. Referiu, também, o f a c t o de, 

diáriamente, as viaturas de transporte de pessoal da B.O. T.P., também estas 

pararem para receber e largar passageiros, em qualquer local da cidade, sem 

o mlnimo respeito por quem quer que seja, causando embaraços por vezes à 

circualação rodoviária e provocando ate mesmo, ainda muito recentemente, 

um acidente que poderia ter sido grave, e de que é testeplUnha. Assim, propôs 

que seja chamada a atenção do Comando da B.O.T.P. para que as viaturas em apreço 

utilizem somente as paragens que lhe forem indicadas. Travessa da Rua Comandante 
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Rocha e Cunha: Foi mais uma vez feita ref tencia as dificuldades de 

circulação nesta artéria, especialmente pesadas que por vezes 

ali têm d e fazer cargas e descargas. Para ução deste problema, foi incumbida 

a Divisão de Trânsito de estudar este à s s un t o e propôr as alternativas 
ti ' • 

consideradas viáveis. Viaturas abandonadas na via pública: - Foi feita mais 

uma vez referência ao já velho problema das viaturas estacionadas na via 

pública, mais propriamente em frente ao Tribunal Judicial e · à Policia 

Judiciária, situaçao esta que começa a tornar-se quase que escandalosa conforme 

já foi apelidada pela Comunicação Social, pois como é sabido, constantemente 

sao desenvolvidos esforços no sentido de retirar da via pública todas as 

viaturas consideradas abandonadas e estas, com um aspecto degradante, continuam 

passivamente à ordem do Tribunal de Instrução Criminal sem que se vislumbre 

a s ua re t i r a da para outro qualquer local. Assim e por unanimidade, ficou 

incumbido o Vereado r Sr. Coronel Martinho de contactar pessoalmente o Senhor 

Procurador da República, no sentido de se encontrar uma solução para este 

vergonhoso p rob l ema . Circular de Esgueira: - Pelo Vereador, Sr. EngQ Alves, 

f o i v e n t i l a da a hipótese de serem colocados sinais intermitentes que 

po s s i b i l i t em a salda à direita, no cruzamento da Circular de Esgueira. Depois 

de ouvido s os esclarecimentos do Sector Operativo e de uma troca de impressoes 

entre todos, foi acordado que a Divisão de Trânsito se debruce sobre este 

assunto e apresente as soluções adequadas. Rua de José Rabumba e Arrochela: 

- Tendo em vista encontrar a melhor solução rodoviária para esta zona, dada 

-a sua sensibilidade, foi incumbido o Sr. EngQ Aleixo de encontrar e propor a 

solução mais adequada. Travessas do Governo Civil: - Depois de uma troca 

de impressões sobre este assunto foi acordado que as mesmas passem a ter somente 

sentido único. Biblioteca Municipal - Circulação Envolvente: Foi presente 

à Comissão um estudo dos arranjos envolventes à nova Biblioteca Municipal, 

estudo este que implica algumas alterações pontuais à circulação automóvel 

naquela zona. Depois de apreciado o mesmo, a Comissão é de parecer que tal 

carece de uma revisão pelo que incumbe a Divisão de Trânsito de diligenciar 

nesse sentido, possibilitando assim vir a ser tomada uma decisão oportunamente. 

Cruzamento da Renault e dos Lavadouros do Paço: - Foram presentes à Comissão 

dois estudos destes cruzamentos, elaborados pela Divisão de Trânsito aos quais, 

depois de apreciados, a Comissão dá o seu parecer favorável . 

Imediatamente a seguir o Vereador Sr. Coronel Martinho submeteu 

à consideração da Câmara o estudo elaborado pela Divisão de Trânsito relativo 

aos arranjos envolventes à nova Biblioteca Municipal o ' qual, também com 

-a abstenção da Vereadora Drª Maria Antónia, mereceu aprovaçao e preve o 

seguinte: Encerramento ao trânsito do largo Jaime Magalhães Lima, da Rua Mendes 
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Leite e da Travessa da Caixa Económica; a Rua Marques Gomes ~ 

Travessa dos ' Ou r i v e s , passem a ter ascedente da Rua Conselheiro 

Magalhães para a Rua Manuel Firmino e e~taiionamento do lado esquerdo. 

t1 ' . :.. 
PTANn ni<' ARBORIZAÇãO D 

na reuniao de 2 de Novembro, do ano findo, e face à informação prestada pela 

Divisão de Arquitectura, Urbanismo e Ambiente, segundo a qual o~ Armazéns 

Gerais nao têm disponibilidade para executar em tempo útil as protecções em 

fe r r o necessárias para colo car nas árvores, foi deliberado, por unanimidade, 

adjudicar á Firma Joaquim Henriques & Filhos, Lda , , a execuçao de 25 

protecçoes, ao preço unitário de catorze mil e duzentos escudos acrescida de 

I VA, con fo rme o r ç a me n t o apresentado para o efeito, destinadas a fazerem face 

às carências mais imediatas, nomeadamente na Rua José Rabumba e na Praça do 

Munic:f.pio. 

MERCADO MANUEL FIRMINO INSTALAÇÃO DE UM CAF~-BAR: - Na 

sequênc ia da deliberação tomada em 14 de Dezembro, do ano findo, relativa à 

ins ta l açã o de um Café-Bar no 1Q andar da entrada principal do Mercado Manuel 

Firmi no , e após visita ao local acompanhada do Vereador Sr. Prof. Celso Santos, 

a Câmara apreciou o estudo elaborado para o efeito pela Divisão de Arquitectura, 

Ur b a n i s mo e Ambiente e entendeu que a pretensão apresentada pelos requerentes, 

Henrique Manuel Carvalho Serra Granjeia e Jorge Manuel Leitão Tavares Ferreira, 

é viável, embora levante alguns problemas a nivel de acessos) espaços 

alternativos, obras de beneficiação, conces s ao de espaço, entre outros, pelo 

que é necessário encontrar soluções para o efeito. Des t e modo, foi deliberado, 

por unanimidade, que o assunto seja objecto de estudo mais profundo. 

JUNTA DEFREGUESIA DE EIROL: Face ao ofício enviado pela 

Junta de Freguesia de Eirol, foi deliberado, por unanimidade, conceder à mesma 

um subsidio da quantia total de mil e duzentos contos, sendo setecentos contos 

destinados ao pagamento de diversas obras executadas naquela freguesia, conforme 

documentos apresentados e quinhentos contos para a aquisição de um terreno 

necessário ao alargamento de um arruamento. 

JUNTA DE FREGUESIA DA GL6RIA: Presente também um oficio 

enviado pela Junta de Freguesia da Glória a remeter factura da quantia de 

oitocentos e setenta e sete mil trezentos e sessenta e seis' escudos , referente 

à execução de um muro de vedação levado a efeito por força do alargamento da 

Viela do Gordo. Foi deliberado, por unanimidade, conceder á referida Autarquia 

um subsidio para o efeito da já mencionada importância de oitocentos e setenta 
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RESID~NCIA OFICIAL: deliberado, por unanimidade, face 

às informações prestadas pelos responsaveis, autorizar .. . 
o pagamento da quantia total de cento e; quarenta e oito mil oitocentos e vinte 

e oito escudos à Firma Mármores e Granitos, Lda., referente a trabalhos levados 

a efeito na residência oficial. • 

Foi ainda deliberado, também por unanimidade, autorizar 

o pagamento à Firma Copena - Sociedade de Construções, Lda , , da quantia 

de trezentos e setenta e um mil e setecentos escudos, referente a trabalhos 

de pintura efectuados no 2Q andar do edifício em epígrafe. 

CAT DOS SERVIDORES DO MUNICÍPIO: - Presentes duas facturas 

das quant i a s de noventa e um mil oitocentos e dezasseis escudos e um milhão 

quinhen tos e trinta e quatro mil novecentos e setenta e seis escudos, remetidas 

pelo CAT do s Servidores do HunLc l p Lo , referentes, respectivamente, a jantares 

servidos à Assembleia Municipal e à Ceia de Natal oferecida aos funcionários, 

tendo sido deliberado, por unanimidade, autorizar os referidos pagamentos. 

LICENÇAS DE LOTEAMENTO: - Presente o processo nQ 665 /89, 

de Armando Silva - PQ de Francisco Ventura Cunha Aidos. Com referência à 

deliberação tomada na reunião de 16 de Novembro do ano findo, foi deliberado, 

por unanimidade e por proposta do Vereador Sr. Engê Vitor Silva, autorizar 

que para além da construção de cave, rés-do-chão, 1Q e 22 pisos nos lotes 4 

e 5, se autorize, também, a construção de um recuado independente, ficando 

as infraestruturas a cargo da Câmara Municipal. 

Foi ainda analisado o processo nQ 7/89, de Helder Vieira 

Matias da Cruz e Outro, a apresentar aditamento ao proj ecto de loteamento 

de um terreno situado na Rua Nossa Senhora da Vitória, lugar de Vilar 

da freguesia da Glória. De acordo com os esclarecimentos prestados, foi 

deliberado, por unanimidade, aprovar a alteração ao alvará de loteamento nº 

3/91, por se tratar de alterações de pormenor ao abrigo do n2 4 do a r t ê 36º 

do Decreto-Lei nº 448/91, resultando dai a ampliação da área cedida ao dominio 

público. Deverá, ainda, requerer a emissão do alvará de loteamento no prazo 

de 6 meses, a contar da notificação, sob pena de caducar a aprovação dada na 

presente deliberação. 

r 

PUBLICIDADE: - Foi deliberado, por unanimidade, autorizar 

o pagamento da quantia total de cento e quarenta e três mil trezentos e setenta 

e seis escudos à rádio TERRA NOVA - Cooperativa de Radiodifusão e Acção Cultural 
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CRL, referente ao programa "Paços sendo transmitido todos 

os Sábados. 

Foi ainda deliberadr'or unanimidade, autorizar o pagamento 

da quantia total de cinquenta e três mil setecentos e sessenta e seis escudos ... ' 
" " à Rádio Regional de Aveiro, referen e também à transmissão do programa "Paços 

do Concelho". 

• 

AQUISIÇÃO DE BENS - FÁBRICA DA PINHEIRA: - No seguimento da 

deliberação tomada na última reunião, foi presente a factura do advogado José 

Luis Chr i s t o , respeitante à parte restante dos honorários devidos pelos serviços 

pres t ados no caso da aquisição das instalações da Fábrica da Pinheira, da 

qu a n t i a de cen t o e cinquenta e cinco mil escudos, acrescida de IVA; Foi 

deliberado , po r un a n i mi d a d e , autorizar o referido pagamento. 

ALI ENAÇÃO DE BENS - ZONA A SUDESTE DE CACIA: - Face à 

informação pres t a d a pela D.P.G.P. que aqui se dá como transcrita, foi 

del ibe r a do, por unanimidade, e de acordo com a mesma, proceder à venda em hasta 

pública dos l otes de terreno identificados com os nQs 12, 16, 17, 18, 19, 20, 

21 e 22, do sector XIV, da Urbanização em epígrafe, devendo a respectiva hasta 

públ i c a ter lugar na 2ª reunião pública do próximo mês de Fevereiro. 

IDEM - TERRENOS DOS SERVIÇOS MUNICIPALIZADOS: - Na sequência 

da deliberação tomada na reunião de 14 de Dezembro, do ano findo, relativa 

a venda de terrenos dos Serviços Municipalizados, foi deliberado, por 

unanimidade, adiar a respectiva hasta pública para a primeira reunião pública 

do mês de Março, próximo. 

GARANTIAS BANCÁRIAS CANCELAMENTO: Foi deliberado, por 

unanimidade, proceder ao cancelamento das seguintes ga r a n t i a s bancárias: 

NQ 3151600077, da quantia de seiscentos mil escudos, passada 

a pedido da Firma BriteI - Britas de Aveiro, Lda , , pelo Banco Comercial 

Português, referente à empreitada de "Tratamento de lixos urbanos e areias 

inócuas da Frunfrap, pelo método de aterro sanitário" e 

- NQ 54132, da quantia de cento e dois mil trezentos e setenta 

e cinco escudos passada a pedido da Firma Sopinal - Sousas , Nadais & Pinho, 

Lda , , pela União de Bancos Portugueses, referente ao "Fornecimento de sessenta 

e cinco contentores de 800 litros com tampa palies ter" • r 

GALERIA MUNICIPAL: Foi deliberado, por unanimidade, 
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autorizar o pagamento da quantia de cinquenta mil escudos, ao artista 

Artur Fino, referente à aquisição de quadro de sua autoria, intitulado .. .
 

A"/ ~". 

"Sinais". 

Foi também delió,erato, por unanimidade, adquirir ao pintor 

José Luciano Marques um painel de azu Le j os, representando um trecho da Ria 

de Aveiro, pela importância de trinta mil escudos. • 

. AQUISIÇÕES: - Foi deliberado, por unanimidade, autorizar a 

aquisiçao do material constante das seguintes requisições: Serviço Requisitante 

05 - Nº 152/93, da quantia de duzentos e trinta e um mil duzentos e sessenta 

e do is e s cu d os ; Serviço Requisitante 06 - Nºs 8 3, 18 3,190, 191,196, 198, 202, 

203 , 2 15 , 2 16 e 2 76 / 9 3 , das quantias de duzentos e trinta e um mil duzentos 

e sessenta e do is e s cudos, trezentos e sessenta e sete mil e quinhentos escudos, 

duzentos e noven t a e seis mil seiscentos e cinquenta e oito escudos, trezentos 

e setenta e s e t e mil trezentos e treze escudos, trezentos e setenta e oito 

mil quatrocen tos e quinze escudos, cento e setenta mil novecentos e vinte e 

s eis escudos , c e n t o e vinte e um mil duzentos e sessenta e seis escudos, cento 

e cinqu e n t a e nove mil e quinhentos escudos, cento e sessenta e dois mil e 

quatrocentos escudos, trezentos e setenta e sete mil quinhentos e oitenta 

escudos, trezentos mil seiscentos e quinze escudos e cento e dois mil duzentos 

e noventa e um escudos, respectivamente; Serviço Requisitante 07 - Nº 20 /93, 

da quantia de cento e quarenta e dois mil quinhentos e nove escudos. 

LEVANTAMENTOS TOPOGRÁFICOS: - Foi deliberado, por unanimidade, 

autorizar o pagamento da factura nº 16, da Firma AVEITOP - Empresa de Topografia 

e Cartografia, Lda , , da quantia de duzentos e vinte e sete mil e oitocentos 

escudos, acrescida de IVA, referente aos trabalhos de levantamento e desenho 

de perfis longitudinais: Alameda que ligará a P. I. da via férrea da Forca à 

E.N. 16/109, na e xtensão de 1.700 metros; arruamentos no Sector I da Urbanização 

da Forca-Vouga, na extensão de 430 metros e levantamento topográfico parcial 

da mesma Urbanização. 

OCUPAÇÃO DA VIA PÚBLICA: - No seguimento da deliberação t9 

mada em 11 de Janeiro, corrente, relativa ao pedido formulado pela Associação 

de Estudantes do Instituto Superior de Ciências da Informação e da 

Administração, para a realização da Semana do ISCIA, o Verea ~or Sr. Prof. Celso 

Santos informou de que a respectiva organização pretende encerrar a Praça da 

República para levar a efeito as actividades integradas na mesma. Após breve 

troca de impressões sobre o assunto, a Câmara deliberou, por unanimidade, 

autorizar que procedam à vedação da Praça, devendo, contudo, ficar assegurada 
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MONUMENTO MEGALíTICO • .DE MAMODEIRO: Na sequência das 

de liberações já tomadas sobre o assunto, o Vereador Sr. Prof. Celso Santo s 

deu con h e c i me n t o do memorando tÁa bo r a do pelo arqueólogo Dr. Fernando Pereira 

da Silva, relativo à importância do monumento megalitico existente em Mamodeiro, 

des i gnado por "Mamoa", tendo sido deliberado, por unanimidade, de éj,c o r do com 

o mesmo, enc etar diligências no sentido de se garantir a sua salvaguarda e 

pe rm i t ir a c on t i nu a ç ã o de estudos, nomeadamente: encetar ne goc Laçoe s com os 

prop r i e tár ios , c om vista à aquisição dos terrenos onde o mesmo está implantado; 

proc eder ao c o r t e do a rvo r e do ainda existente; contactar a área d e 

Geologia/Pedo l ogia, d a Un i v e r s i da de de Aveiro, para a colabora ção 

inter-disciplinar do es t udo da massa monticular e dar inicio aos estudos 

-referentes a i n t e g r a ç ã o pa sagIs t í.c a do monumento, com possivel mus e a Lí.z aca o í 

do sItio. 

AGROVOUGA/ 9 2: Foi de l iberado, por unanimidade, autorizar 

o pagamento da quantia total de trezentos e vinte e quatro mil escudos ao 

Res taurant e "O Mercantel", referente ao jantar de encerramento servido aos 

pa rt icipan t es n a s provas de equinos, nomeadamente aquando da entrega dos 

respe ct ivos p r émi o s durante a realização da Agrovouga. 

APROVAÇÃO EM MINUTA: Finalmente, foi deliberado, po r 

unanimidade, aprovar a presente acta em minuta, nos termos do que dispõe o 

nQ 4, do ArtQ. 85Q, do Decreto-Lei nQ 100/84, de 29 de Ma r ç o . 

A presente acta foi distribuida por todos os Membros da Câmara 

Municipal, e por eles assinada, procedimento que dispensa a respectiva leitura, 

conforme determina o nQ 4, do Decreto-Lei nQ 45362, de 21 de Novembro de 1963. 

E não havendo mais nada a tratar, foi encerrada a presente 

reuniao. 

Eram horas. 

Para constar e devidos efeitos, se lavrou a presente acta, 

que eu, O"t ~ c::0--Q ~irec t o r dos Serviços 

Administra~ Câmara Municipal de~veir.{('"" subsc'nevo , 

t?~/~ 
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